

La Provincia de Formosa mantiene su participación en el consumo total Nacional de cemento

La evolución que en el país ha manifestado el consumo de cemento en un contexto internacional en que se agudizan los datos negativos del mercado de trabajo y por ende de la demanda agregada, ha generado en la mayoría de las economías una revisión de sus proyecciones de comportamiento del PBI,(podemos agregar según el informe de Unicef "Los niños de la recesión", 2,6 millones de niños y niñas de los 41 países más desarrollados del mundo pasaron a vivir bajo la línea de pobreza desde que comenzó la crisis económica en 2007. Islandia, Grecia, Letonia, Croacia, Irlanda, España, Italia, Francia son las naciones en las que más se incrementó el índice de pobreza infantil.

En total, 76,5 millones de niños y niñas padecen esa condición en todo el mundo), además casi el 60% de las exportaciones nacionales se destinan a la Eurozona y Brasil, este marco internacional, condiciona el desenvolvimiento de la economía Argentina, que muestra desaceleración en algunas variables.

Tabla 1: Participación por provincias en el consumo total de cemento por tn en enero-septiembre del año 2013

Jurisdicción	Consumo de cemento en Tn	Participación
CABA	248.679	3
BS. AS.	3.233.668	38
CATAMARCA	72.145	1
CORDOBA	953.369	11
CORRIENTES	179.907	2
CHACO	191.617	2
CHUBUT	170.815	2
ENTRE RIOS	338.527	4
FORMOSA	85.543	1
JUJUY	140.292	2
LA PAMPA	60.658	1
LA RIOJA	81.591	1
MENDOZA	399.181	5
MISIONES	234.043	3
NEUQUEN	170.530	2
RIO NEGRO	148.741	2
SALTA	236.128	3
SAN JUAN	218.858	3
SAN LUIS	144.256	2
SANTA CRUZ	102.198	1
SANTA FE	673.116	8
SGO. DEL ESTERO	185.268	2
T. DEL FUEGO	36.598	0,4
TUCUMAN	284.396	3

Fuente: DECyD y AFCP

Lo anterior significa que en promedio el país desacelera pero cada provincia tiene una dinámica distinta según las variables que se analicen, ya sea que el análisis se haga en variación o en participación dentro del marco de desaceleración general.

En tal sentido el periodo de enero-septiembre del año 2013 el total consumido de cemento a nivel país fue de 8.590.124 toneladas, en tanto que para los mismos meses del año 2014, el consumo de cemento a nivel país fue de 8.284.335 toneladas.

Lo expresado significa una reducción del consumo de cemento a nivel país del 3,56%, en este marco de reducción del consumo de cemento en el país, algunas provincias pueden perder participación el total de consumo de cemento.

La tabla 1 muestra la participación, por provincias en el periodo en estudio enero-septiembre del año 2013 en base al total de consumo de cemento en toneladas del país.

Tabla 1: Participación por provincias en el consumo total de cemento por tn en enero-septiembre del año 2014

Jurisdicción	Consumo de cemento en Tn	Participación
CABA	256.664	3
BS. AS.	3.065.484	37
CATAMARCA	75.242	1
CORDOBA	900.746	11
CORRIENTES	145.688	2
CHACO	194.964	2
CHUBUT	179.457	2
ENTRE RIOS	312.185	4
FORMOSA	77.268	1
JUJUY	139.436	2
LA PAMPA	59.883	1
LA RIOJA	89.804	1
MENDOZA	394.317	5
MISIONES	208.128	3
NEUQUEN	182.997	2
RIO NEGRO	146.847	2
SALTA	225.669	3
SAN JUAN	196.756	2
SAN LUIS	145.943	2
SANTA CRUZ	114.614	1
SANTA FE	662.881	8
SGO. DEL ESTERO	196.591	2
T. DEL FUEGO	30.990	0,3
TUCUMAN	281.781	3

Fuente: DECyD y AFCP

Se puede observar de la comparación entre las tablas 1 y 2 cuales han mantenido su participación y cuales han decrecido en su participación. Del total de provincias, 3 de estas ha

reducido su participación en el total de consumo de cemento a nivel país, en tanto que el resto de las provincias ha mantenido la participación que tenía en el año 2013.

Estas provincias son Bs. AS. , que de participar con el 38% del total consumido de cemento en el año 2013, paso a consumir el 37% del total, la provincia de San Juan que paso de consumir el 3% del total nacional a consumir el 2% y por último la provincia de Tierra del Fuego que de consumir el 0,4% del total de consumo de cemento, paso a consumir el 0,3%.

Nuevamente, en un marco internacional en que ha aumentado la pobreza en la niñez de los países más desarrollados del planeta, en el que los países destinarios en casi un 60% de las exportaciones desaceleran, es imposible, que algún vaso comunicante de la economía internacional no afecte, dado que lo hace vía precios o vía cantidades.

La provincia de Formosa en el marco general de desaceleración que muestra el mundo montado sobre la peor crisis del sistema capitalista de la historia, sumado al ruido interno que genera la oposición política, gremial y empresarial (nacional e internacional) sigue manteniendo su participación en el total de consumo de cemento respecto al año 2013 en el marco temporal de análisis y ganando participación en el patentamiento de autos en el que otras provincias pierden participación en el marco de la desaceleración.

Desde el **MODELO FORMOSEÑO**, se ha logrado, que con la conducción del Gobernador de todos los Formoseños nuestra provincia se ubique entre las provincias de mayor crecimiento, desarrollo, equidad, inclusión, equidad e igualdad de oportunidades del país, de allí que no nos debe sorprender a los Formoseños como ya se mencionara en otros informes que el ataque a los gobiernos provinciales con análisis tergiversados y sesgados se multiplicaran a medida que se acerquen las elecciones, dado que el objetivo de la oposición, es llegar al gobierno, sin importar que ello signifique pactar con el capital concentrado y con los medios que reivindican la dictadura militar más sangrienta de la historia Argentina.